
第 1 回 新開成中学校再編準備委員会

会議録

日 時：令和 4 年 6 月 2 日（木）午後 7 時 00 分～午後 8 時 15 分

場 所：結とぴあ 3 階 305・306 号室
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第１回 新開成中学校再編準備委員会

と き 令和 4 年 6 月 2 日（木）

午後 7 時より

ところ 結とぴあ 305・306 号室

１ 開 会

２ 委嘱状交付

３ 挨 拶

４ 委員紹介

５ 委員長及び副委員長選出

６ 議 事

（1）大野市小中学校再編計画推進の方針について（資料３）

（2）委員会の所掌事務及び開催スケジュールについて（資料４）

（3）部会の構成及び各部会のロードマップについて（資料５）

７ そ の 他

次回開催予定時期 令和 4 年 10 月頃

８ 閉会挨拶

※閉会後各部会開催（部会終了後解散）

総務部会・学校運営部会 301 号室

ＰＴＡ部会・通学安全部会 303 号室
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＜出席者＞

委 員 西 本 廣 行

委 員 齋 藤 雅 彦

委 員 森 田 律 男

委 員 松 谷 茂 樹

委 員 笹 嶋 慎 吾

委 員 奥 村 知 光

委 員 村 上 祐 子

委 員 松 本 成 玄

委 員 広 瀬 泰 司

委 員 増 田 善 宏

委 員 古 川 勝

委 員 明 石 和 典

委 員 竹 内 由 美

委 員 廣 瀬 智 之

委 員 伊 藤 久美男

委 員 菅 原 弘 司

委 員 山 川 貴 弘

委 員 中 村 昌 嗣

委 員 長谷川 秀 樹

委 員 飯 田 吉 則

委 員 川 端 英 郁

事務局（説明者） 教育長 久 保 俊 岳

事務局長 真 田 正 幸

教育総務課長 指 岡 哲 郎

教育総務課課長補佐 小 林 勝 信

教育総務課小中学校再編推進主幹 齊 藤 孝 実

教育総務課主査 宮 村 友 介

教育総務課主事 篠 原 由

＜傍聴者＞ 2 人
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【開会】

【課長】本日は 2 名の傍聴希望者がおり、入室を許可して良いか。

――＜異議なし＞――

【課長】入室を許可する。それでは第 1 回新開成中学校再編準備委員会を開会す

る。

――＜大野市教育理念の唱和＞――

【委嘱状交付】

【課長】新開成中学校再編準備委員会に委嘱する。任期は令和 4 年 6 月 2 日より、
設置要綱に定める所掌事務が完了するまでとする。

【教育長あいさつ】

【教育長】本準備委員会へ参画いただき感謝する。保護者、地区、学校、教育委

員会がしっかりタッグを組み、子どもたちのための新しい大野の教育を見つめ

直していきたい。引き続き慎重に、丁寧に、そして着実に進めていきたい。

「子どもたちのための新しい大野の教育」がこれから数年の大野の教育界の

キーワードになるだろう。学校再編を含めた新しい大野の教育づくりは大きな

課題だが、果敢に挑戦していくことが我々大人の使命だと思う。教育の面から

住み続けたい結の故郷づくりを進めていきたい。それに際し、昨年 12 月に小

中学校再編計画の改訂を終えたが、大野市民の叡智を結集した計画だと確信し

ている。これから、この計画に息を吹き込み、血の通ったものにしていきたい。

計画はあくまでもグランドデザインなので、細かいところ、あるいは触れてい

ないところを詰めていく作業をしていくことになる。

教育委員会は、教育総務課に再編推進グループを今年度から立ち上げて万全

の体制で臨んでいる。本委員会では登下校や放課後の居場所、制服、体操服、

部活動、生徒会、ＰＴＡなどに関する具体的な協議をお願いしたい。今の学校

体制が始まってから現在に至るまでの約 50 年間で社会情勢は一変しているた

め、もう一度大野の教育を見つめ直す段階に来ている。

この機会にしっかり未来につながる大野の教育を見つめ直していきたい。再

編準備を進めるにあたり、基本方針が 3 つある。1 つ目は「新生」。大野市全校

をあげて、大野市の新しい教育を見つめていきたい。2 つ目は「児童生徒の参

画」。彼らの思いや願い、疑問を大人がしっかり受け止めて、彼らが自分の生

活を自分で作っていけるようサポートしていきたい。3 つ目は「安心と希望」。

母校の伝統や歴史をしっかり締めくくると同時に交流活動にも配慮し、子ども
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たちにとって安心且つ希望が膨らむようなものにしていきたい。結びに「子ど

もたちのための新しい大野の教育」を合い言葉に絶大なるご支援をお願いする。

【課長】委員の紹介については委員名簿との座席表をもって委員紹介と代えさせ

ていただく。本日出席の事務局職員を紹介する。

――＜事務局自己紹介＞――

【正副委員長選出】

【課長】設置要綱第 4 条第 2 項により、委員の中から正副委員長を選出したい。

選出方法についてどのようにするとよろしいか。

【委員】本日は学校長をはじめ教育に見識の高い方々が集まっている。その中で

も行政のことや、児童生徒の状況を把握している上庄地区区長会長の伊藤委員

に委員長をお願いいたいと思うがいかがか。

――＜異議なし＞――

【課長】委員長には伊藤委員を選出する。

――＜承認＞――

【課長】副委員長の選出方法についてはどのようにするとよろしいか。案がなけ

れば事務局案として、中学校ＰＴＡより互選で選出していただくのはいかがか。

――＜異議なし＞――

【課長】それでは、中学校ＰＴＡの委員 4 名は別室にて選出をお願いする。

（別室にて副委員長を選出）

【課長】結果を報告する。副委員長には開成中学校ＰＴＡ会長の森田委員を選出

する。

――＜承認＞――

【課長】正副委員長に一言あいさつをお願いする。

――＜正副委員長あいさつ＞――

【課長】設置要綱第 4 条第 3 項により、これ以降の進行は委員長にお願いする。

【議事】

【委員長】(1)大野市小中学校再編計画推進の方針について、事務局の説明をお願
いする。

――＜事務局説明＞――

〈説明概要〉

・再編準備に当たっての基本的な考え方は次の①～③のとおり

①再編については新しい学校文化を創造する「新生」の考え方を基本とし、

この機をとらえ市内全校をあげて新しい大野市の教育を構築する。
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②大きなことは大人が責任をもって決め、細かいことは子どもの意見を十分

に尊重する。児童生徒も積極的に学校生活の準備に参画できるよう配慮し、

主体性を育てる絶好の機会とする。

③各学校の歴史と伝統、文化を大切にすることを常に意識しながら進める。

また、児童生徒の事前交流を十分に行い、全員が安心できるよう丁寧に進

める。

・校舎は既存校舎を活用することとし、快適で十分な安全性や防災性、衛生的

な環境などを備えた施設となるよう、必要な改修を行う。

【委員長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜質問なし＞――

【委員長】(2)委員会の所掌事務及び開催スケジュールについて、事務局の説明を

お願いする。

――＜事務局説明＞――

〈説明概要〉

・所掌事務については資料 1（準備委員会設置要綱）の第 2 条に記載のとおり。
・閉校式やＰＴＡの統合、制服、部活動など様々な事について各部会で協議し

ていく。

・スケジュールについては資料 4 のとおり。10 月、2 月の準備委員会では各部
会から協議の経過や決定事項を報告し、それについて承認していく予定とし

ている。

【委員長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【委員】閉校式について、乾側小学校の先行再編の際は閉校式ではなく「統合記

念式典」という名称で行われたが、今回は閉校式という名称となるのか。

【事務局】名称については部会、あるいは委員会で決めてもらえば良い。

【委員長】再編準備の進め方について、再編に関する取り組みなどの詳細につい

ては部会で協議、決定を行い、本委員会では部会の報告内容を承認することと

して良いか。

――＜承認＞――

【委員長】今後は部会が中心となって協議、決定を行うことで再編に向けた取り

組みを円滑に進めていくことになるので、委員をはじめ保護者や地域住民、各

学校、教育委員会の理解と協力をお願いする。

次に(3)部会の構成及び各部会のロードマップについて、事務局の説明をお願

いする。

――＜事務局説明＞――

〈説明概要〉

・今年度は各部会とも本日を含め、約 5 回の開催を予定しているが、協議の進
捗によって部会の開催回数は変わる可能性がある。
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・本日の準備委員会終了後、別室にて各部会を開催し、正副部会長の選出、協

議事項及びスケジュールの確認を行う。

・準備委員会と各部会で話し合われた結果はホームページや広報紙で公開して

いく。広報紙については紙媒体で作成し、校区毎に全戸配布し、学校や保護

者だけでなく地域の方々にもお知らせしていきたい。

・部会の構成については委員から意見をいただきたい。

【委員長】各部会の構成については事務局案の説明を求める。

――＜部会構成案説明＞――

【委員長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【委員】新開成中学校再編準備委員会と新陽明中学校再編準備委員会で方針が全

く異なると不都合が生じると思われるが、情報共有はどのように行うのか。ま

た、部会について、だいたいの委員が 2 つの部会に所属しているため、本日を

除いて 8 回の部会に出席することになるのか。

【事務局】各準備委員会の協議結果については、ホームページにて広報する予定

である。本準備委員会及び 6 月 10 日に開催予定の新陽明中学校再編準備委員会

の協議結果等については、各委員に後日送付する。また、各部会において、開

成と陽明合同での開催が適当であるという意見が出た場合は柔軟に対応して

いきたい。部会の出席回数についてはご発言のとおりで、8 回出席することに

なる。ただし、各部会の判断で出席者を選定しても構わない。

【委員】中学 1 年生保護者代表として参加している委員は総務部会と学校運営部

会よりもＰＴＡ部会と通学安全部会の方が関わりが深いため、そちらに所属し

た方が良いと思うが、いかがか。

【事務局】問題ない。開成中学校ＰＴＡ及び上庄中学校ＰＴＡの委員にかかる部

会の所属については後ほどご連絡いただきたい。（委員会終了後、変更するこ

とで決定した）

【委員長】部会の所属について、事務局案のとおりとして良いか。

――＜承認＞――

【委員長】議事については、以上とする。

【その他】

【事務局】本委員会終了後、別室にて部会を開催する。部会については非公開と

なっているが、協議の結果内容については後日ホームページにて公開する。

【委員】準備委員会や部会の開催時間について、本日のように夜の開催となるの

か確認したい。

【事務局】昼間は仕事をしている人にも配慮し、本日と同じ時間帯での開催とし

たい。
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【閉会】

――＜閉会あいさつ＞――

【教育委員会事務局長】本日をもってスタートを切り、今後、様々な課題が出て

くることが予想されるが、意見交換を重ねながら進めていきたい。今回は出席

していないが各種地域団体の事務局を担う公民館が関係してくることも多く

ある。委員名簿には載っていないが、乾側小学校の先行再編を例にとっても公

民館職員が深く関わっていくことになる。再編に係る行事の調整などで公民館

の協力を仰ぎたい場合は気軽に各公民館へ相談していただきたい。部会などに

も必要に応じて公民館職員が参加する場合もあるので予めお伝えしておく。本

委員会終了後に部会についても引き続き協議をよろしくお願いする。


